



---

5. Juni 2025

## **Oberbürgermeister verleiht zum ersten Mal Preis für Nachhaltigkeit in der Mainzer Fastnacht**

**(aga) Der Hechtsheimer Dragoner Garde 1958 e.V. und das interdisziplinäre Team der Hochschule Mainz wurden von Oberbürgermeister Nino Haase mit dem Preis für Nachhaltigkeit in der Mainzer Fastnacht ausgezeichnet.**

Dieses Jahr wurde zum ersten Mal der Preis des Oberbürgermeisters für Nachhaltigkeit in der Mainzer Fastnacht verliehen. Für ihr umweltbewusstes Engagement beim diesjährigen Rosenmontagsumzug erhielten die Hechtsheimer Dragoner und das interdisziplinäre Team der Hochschule Mainz am 3. Juni 2025 die Auszeichnung sowie ein Preisgeld in Höhe von 333 Euro. „Diese Gruppen haben auf unterschiedlichste Art gezeigt, wie Tradition und Umweltbewusstsein Hand in Hand gehen können. Der Preis für Nachhaltigkeit in der Mainzer Fastnacht wird auch in den nächsten Jahren verliehen und soll weitere Gruppen dazu inspirieren, das Thema Nachhaltigkeit mit Fastnacht zu verbinden.“, hob Oberbürgermeister Nino Haase hervor.

### **Landeshauptstadt Mainz**

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: [pressestelle@stadt.mainz.de](mailto:pressestelle@stadt.mainz.de)

[www.mainz.de](http://www.mainz.de)



Die Dragoner aus Hechtsheim überzeugten durch ihren Verzicht auf Wurfmaterial. Statt Süßigkeiten setzten sie ein Zeichen für weniger Müll und mehr Bewusstsein für nachhaltigen Umgang während des Festes. Dragoner-Präsident Michael Licht betonte: „Ich war erfreut über die vielen positiven Rückmeldung der Mainzer auf unsere Aktion.“

Die Hochschulgruppe um Professor Bernhard Ostheimer war dieses Jahr unter dem Motto „Meerwert Helau“ mit einem selbstgebauten Oktopus, der die Pfandflaschen der Zuschauer einsammelte, vertreten. Mit dieser originellen Aktion wollte die Gruppe vor allem auf die Meeresverschmutzung aufmerksam machen. Projektleiterin Naomi Neumann freute sich über den öffentlichkeitswirksamen Erfolg der Unternehmung: „Teil der Mainzer Fastnacht zu sein und am Rosenmontag mitzuwirken, war ein beeindruckendes Erlebnis. Dabei war uns nicht nur der Spaß wichtig: Auch Nachhaltigkeit spielte eine zentrale Rolle. Die Möglichkeit im Studium so ein tolles Projekt zu erarbeiten war wirklich super schön!“. Hochschul-Präsidentin Prof. Dr. Susanne Weissman dankte für Nachhaltigkeitspreis und führte aus: „Meerwert Helau‘ ist nicht nur ein kreativer Beitrag zur Fastnacht, sondern auch ein starkes Zeichen für den Umweltschutz und zeigt, dass Fastnacht nicht nur Tradition, sondern auch Innovation und Verantwortung bedeuten kann. Als Hochschule, die fest in der Region verankert ist, sind wir stolz darauf, aktiv an der Fastnacht teilzunehmen - auch auf diesem Wege

### **Landeshauptstadt Mainz**

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: [pressestelle@stadt.mainz.de](mailto:pressestelle@stadt.mainz.de)

[www.mainz.de](http://www.mainz.de)

**Presseservice**



Landeshauptstadt  
**Mainz**

---

bringen wir unsere enge Verbundenheit mit der Stadt zum Ausdruck.“

**Landeshauptstadt Mainz**

Hauptamt

Pressestelle | Kommunikation

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: [pressestelle@stadt.mainz.de](mailto:pressestelle@stadt.mainz.de)

[www.mainz.de](http://www.mainz.de)